Où en est l'Observatoire européen des drogues et de la toxicomanie?

Créé par le règlement 302/93 du 8 février 1993, l'Observatoire européen des drogues et de la toxicomanie (OEDT) a pour mission la collecte, l'analyse et la diffusion des données nécessaires aux différentes politiques de lutte contre la drogue de la Communauté. Il doit donc couvrir la réduction de la demande, la stratégie communautaire et la coopération internationale contre l'offre, avec leurs conséquences sur l'économie des pays producteurs, le commerce des stupéfiants, des substances psychotropes et des produits précurseurs. Au cours de ses trois premières années de fonctionnement, il observera en particulier la demande et la réduction de la demande de drogue.

Le Conseil d'administration de l'OEDT, où chaque État-membre est représenté, a été installé en avril 1994. Son président est portugais, son directeur français. Il est doté d'un comité scientifique (un expert par pays et six personnes qualifiées supplémentaires). L'OEDT est installé à Lisbonne. Son premier budget devrait approcher 5 millions d'écus (environ 30 millions de francs) et son personnel sera d'une vingtaine de personnes en 1995. Il est financé par la Communauté européenne.

L'OEDT a arrêté son programme de travail pour les trois ans à venir en février 1995 : un gros effort d'articulation avec toutes les institutions existantes dans le champ de la lutte contre la drogue y est prévu.

Le programme de prévention de la toxicomanie actuellement en discussion au Conseil (groupe santé) utilisera largement le travail de l'OEDT.

André Ernst

Observatoire européen des drogues et de la toxicomanie Centre Louxor Rua de Misericordia, 76 1200 Lisbonne – Portugal

Téléphone : (19) 351 1 321 0100 Télécopie : (19) 351 1 321 0299

Actualité et dossier en santé publique.

la revue du Haut Comité de la santé publique est envoyée sur demande écrite au

HCSP, 2, rue Auguste
Comte 92170 Vanves
À paraître en juin 1995



Publique

REVUE MULTIDISCIPLINAIRE

POUR LA RECHERCHE ET L'ACTION

Sommaire n° 4/1994

Éditorial

L'Afrique, lointaine et proche, D. Fessin

Introduction

• La fin des modèles ? La santé publique découvre les dynamiques sociales, *D. Fessin*, *E. Jeannée*

Oriontationa

- Au chevet des ministères de la santé publique malades. Un agenda de réformes, *M. Jancloes*
- Les politiques de district de santé, B. Dujardin
- Les processus de table-ronde sectorielles dans la planification des systèmes de santé, *J. Perrot*

Coopérations

- Le discours de la coopération française en matière de santé depuis les indépendances, *B. Floury*
- Les projets de développement sanitaire face à l'administration publique au Niger, *A.-M.Tidjani*
- Réflexions sur la coopération en santé, A. Degrémont

Expériences

- Participation ou mobilisation des populations? Les soins de santé primaires au Burkina Faso de 1983 à 1991, A. Soubelga
- Pharmacies communautaires et comité de gestion.
 Une expérience de participation populaire au Rwanda,
 D. Landreau
- Gestion des hôpitaux. La mise en place d'un comité tripartite dans le sud du Sénégal, *I. Diallo, Y. Sow, I. Wone*

Lectures

Santé publique, BP 7, 2, avenue du Doyen J. Parisot, 54501 Vandœuvre-lès-Nancy Cédex, téléphone (16) 83 44 87 00